



Por la izquierda, Rafael Quesada, Inmaculada Jiménez, Carlos Cotillas, Álvaro Rubio y Cortes Cano durante el debate.

Un debate a cinco abre la campaña

Los candidatos exponen sus propuestas durante dos horas y media en el Auditorio López Torres

CARLOS MORENO

La campaña electoral se inició el 8 de mayo con un interesante debate a cinco que tuvo como escenario el Auditorio López Torres. Moderado por su promotor, Ángel Olmedo, y con una buena respuesta de público, el debate se prolongó durante dos horas y media, margen suficiente para que los candidatos se explicaran, aparecieran brotes de buen humor y algún momento de tensión entre los protagonistas y también con algún sector del público.

El debate se estructuró por temas y también hubo un turno de réplica entre los candidatos, se dio participación a los medios de comunicación para hacer una pregunta y los candidatos tuvieron que responder, a su vez, a otras que se plantearon a través de las redes sociales. Los cinco protagonistas terminaron con una conclusión final.

Cambio necesario, nuevos planteamientos y rechazo a los desahucios

“El cambio es necesario”, fue la idea en la que más insistió la candidata del PSOE, Inmaculada Jiménez, que también abogó por una mayor participación ciudadana y un mayor celo en el cumplimiento de los programas electorales que “son nuestro contrato con los ciudadanos”.

Álvaro Rubio, de UPyD, el candidato más joven, sorprendió por su tranquilidad y desparpajo. “La política pide nuevos planteamientos, más participación, transparencia y gente preparada. El Gobierno del Partido Popular se ha quedado sin ideas y sin ilusión”.

El candidato de IU, Rafael Quesada, que ofreció la versión más distendida del debate, garantizó que luchará “por Tomelloso y sus ciudadanos. En la ciudad que no-

sotros queremos no puede haber desahucios”.

Cambio sensato

La candidata de Ciudadanos, Cortes Cano se mostró partidaria del “cambio sensato” y aseguró que “somos nuevos pero no novatos. Queremos activar y regenerar nuestra ciudad”.

Experiencia

Por su parte, el actual alcalde y candidato del PP, Carlos Cotillas, se agarró a las 155 propuestas que contiene el programa de su partido y a la experiencia, la palabra que mayor número de veces pronunció.

Al hablar del Hospital el debate subió de grado. Desde el PSOE, UPyD, Ciudadanos e IU se criticó con dureza la actual situación de largas listas de espera, especialistas que faltan y precariedad de los contratos que se ofrecen a los profesionales, mientras que Cotillas ofreció datos del número de nacimientos y consultas realizadas, además de “las facturas que el anterior Gobierno dejó sin pagar”.

El tren

Otro de los grandes ejes del debate sería la integración ferroviaria de la ciudad. “To-

meloso es el pueblo más grande de España que no tiene tren” —aseguró Quesada—; Cortes Cano lamentó que en los últimos cuatro años no se haya pedido la infraestructura”; Jiménez consideró “muy poco” lo que se ha hecho; y Álvaro Rubio acusó a Cotillas de servir mucho más a los intereses de su partido que a su pueblo. Le replicaría el candidato popular, “fui a una manifestación cuando el ministro de Fomento era Álvarez Cascos”, al tiempo en que repasó antiguos errores de sus adversarios políticos con el tren.

Apareció el Plan de Urbanismo y aquí los cuatro partidos que aspiran a desbancar del poder al PP coincidieron: “irrealizable, con proyecciones de crecimiento de población erróneas y basado en datos anteriores a la crisis” fueron algunos de los argumentos esgrimidos. Cotillas discrepó, “hay candidatos que se resignan a que Tomelloso no crecerá más, pero está ciudad tiene potencial suficiente para seguir haciéndolo”.

Más o menos en el ecuador llegó el turno del empleo. “La gran estafa del PP”, aseveró Inmaculada Jiménez, “hay mil parados más que en 2011”.

Rubio propuso medidas fiscales y aprovechar las redes para reactivar la economía, mientras que Cortes Cano planteó la necesidad de ayudas a las pymes, la potenciación del turismo y bonificaciones fiscales. En este punto, Cotillas aseguraría que se han alcanzado niveles de empleo de 2012 y que el Ayuntamiento ha realizado 3.500 contratos en los últimos cuatro años, mientras que Rubio expuso la realidad de los jóvenes que emigran porque no encuentran trabajo aquí y Quesada lamentó que no se aceptara la solicitud de IU de formar parte de la Mesa de Empleo.

Afloró el problema de servicios que la ciudad no tiene como la Tesorería de la Seguridad Social y la Agencia Tributaria, o de otros que se “han escapado”, tal y como se expresó Inmaculada Jiménez al hablar del proyecto Clamber. La candidata socialista también recordó los documentos oficiales que hablaban de “extinción del Ivicam” y Cotillas la acusó de mentir y de actuar con demagogia.

A la hora de hablar de educación coparían el debate la situación del colegio Félix Grande y la zonificación. En materia de agricultura apareció la propuesta de Quesada de una denominación de origen de Tomelloso o la del sistema de riego a través de balsas que propuso Álvaro Rubio.

Tensión final

Ya en el tramo final del debate se abordó el problema de los desahucios que provocó varios brotes de tensión, sobre todo, con los miembros de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca, que sentados en un lateral del auditorio y ataviados con camisetas verdes, acusaban al alcalde de mentir. El moderador logró imponer la calma.

La candidata de Podemos por Ciudad Real visita el Hospital

EL PERIÓDICO

La candidata de Podemos por Ciudad Real, María Romero, visitó el Hospital de Tomelloso. Algunos profesionales le informaron que de las 180 camas disponibles únicamente se utilizan 65 y tan solo una para pediatría. Igualmente, los profesionales se quejaron del exceso de carga de trabajo que tienen que soportar por los recortes. Ante esta situación Romero abogó por “poner en marcha los mecanismos necesarios que permitan adecuar al personal a las cargas de trabajo existentes, generar auditorías de las necesidades de cada área y crear unas comisiones de control de los órganos gestores, integradas por expertos y profesionales sanitarios”.

SE ALQUILA

PISO AMUEBLADO

Calle Monte nº 1, 2º Izda.
TOMELLOSO

PLAZA DE GARAJE

Calle Nueva, nº 48
TOMELLOSO

Interesados llamar al
626 71 55 96